

# Granada Hoy



www.gradahoy.com

El PSOE acudirá a la UE para exigir que se termine el **AVE** ▶8

La Audiencia deja en libertad al condenado por el crimen de **Purchil** ▶15

El Bayern Múnich aleja al Barcelona de la final de Champions (4-0) ▶4-5



EL MINISTERIO DE ECONOMÍA DEJA DE 8,6 A 5,7 MILLONES EL DINERO ASIGNADO A GRANADA ▶13

## El Gobierno recorta más del 30% los fondos de investigación de la UGR

- La tijera afecta a la cuantía económica de los programas y al número de proyectos de I+D+i
- La Junta aún adeuda parte de las ayudas de 2011 y no ha resuelto la convocatoria 2012

**6-7** EFECTO SEMANA SANTA

### El sector turístico recupera el pulso con el mejor marzo en cinco años

- La llegada de viajeros crece un 10% gracias al tirón de los visitantes nacionales

**42-45** BRILLANTE DISCURSO AL RECIBIR EL CERVANTES



CHEMA MOYA / EFE

“Hay que defender la palabra contra quienes pretenden quitárnosla”

- Bonald realza el valor de la poesía

**9** NEGOCIACIÓN URGENTE CON SEVILLANA-ENDESA

### El PTS, sin energía para que abran las nuevas empresas

**18-19** QUINCE JÓVENES GRANADINOS PARTICIPAN COMO EXTRAS



Primeras escenas grabadas con la sultana Aixa, conspirando con el líder de los Abencerrajes contra su marido

MARÍA DE LA CRUZ

### Isabel vuelve a reinar

- El equipo de la serie televisiva arrancó ayer el rodaje en la Alhambra de la segunda temporada con la trama conspiratoria de la madre de Boabdil

**Público y privado**

**MARÍA ESCUDERO**



## ABORTO IDEOLÓGICO

A anunciada decisión del Ministro Gallardón, inmediatamente después de que el Presidente de la Conferencia Episcopal se lo exigiera al Gobierno, de cambiar la Ley de Salud Sexual y Reproductiva, supone un recorte a los derechos de las mujeres, un retroce-

so de más de treinta años, y volver a salirnos del contexto europeo.

Existen leyes de plazos similares a la española en Holanda, Alemania, Austria, Bélgica; Dinamarca, Finlandia, Francia, Italia, Suecia y Portugal, ahora nos quieren poner del lado de los países más restrictivos como Irlanda.

El cambio que propone el PP supone que no serán las mujeres sino los médicos los que decidirán los abortos, eliminar la posibilidad del aborto en casos de malformación, e incluso que sea muy difícil abortar cuando haya riesgo para la salud de la madre. De nuevo abortos clandestinos, mujeres que arriesgarán su vida, juicios por aborto, volverá la pesadilla por la que ya hemos pasado las mujeres españolas.

La actual regulación de la interrupción del embarazo es ponderada, equilibrada y constitucional. Contiene medidas dirigidas a prevenir los embarazos no deseados, y de hecho,

los abortos han disminuido en nuestro país desde que se aprobó hace tres años y tiene la aceptación de la mayoría de la gente. De hecho, cuando en julio del año pasado el Ministro Gallardón dijo que se iba a reformar, una encuesta realizada por un medio nacional aportó estos datos: el 81% de los ciudadanos se mostraban en contra de los cambios a pesar de que el 65% se declaraban votantes del PP y el 64% católicos. Por eso quizás se "aparcó" temporalmente la propuesta.

Si el número de abortos ha disminuido desde que está en vigor la ley, si la mayoría de la

El cambio que propone el PP supone que no serán las mujeres sino los médicos los que decidirán los abortos

gente la acepta, si el Constitucional la avala, si aunque sea una obviedad a nadie se obliga a abortar, qué razones oscuras tiene el PP para "levantar" una ley que está sirviendo de manera eficaz a sus propósitos. Sin duda dar alimento a los más radicales de los "suyos", incluyendo a esos mismos sectores en la Iglesia Católica que tienen en común creer que las mujeres tienen que ser tuteladas por el estado en el ejercicio de sus derechos, que creen que somos menores de edad.

Quizás también sea para desviar la atención de los seis millones de parados, de los dos millones de niños en situación de pobreza, de que la emigración creció en 2012 en nuestro país un 21%, de la privatización de la sanidad, la educación o la seguridad, de que las previsiones económicas son cada vez peores. El PSOE ha anunciado que defenderá los derechos de las mujeres, las organizaciones de mujeres también lo están haciendo, no nos pueden imponer su ideología.

**La mirada urbana**



MARÍA DE LA CRUZ

## Un descanso 'temático' en la Alhambra

Las personas que visitaron ayer la Alhambra se quedaron doblemente sorprendidas. No sólo les dejó sin palabras la belleza del monumento, su enclave y su entorno, sino que se sorprendieron con la casi recreación viviente de la época. Una visita más temática que nunca. Pero no es una oferta más del monumento como los gladiadores que merodean por el Coliseo de Roma, sino los actores de la serie de TVE *Isabel*, que está rodando algunos capítulos en Granada.

**Lapidario**

## PTS: MORIR DE ÉXITO

Es difícil de entender que un proyecto como el Parque Tecnológico de la Salud, uno de las pocas iniciativas que están generando empleo y tejido productivo en Granada, vuelva a bloquearse por un cuestión tan básica –y teóricamente tan previsible– como la falta de potencia eléctrica para responder a las necesidades de todas las empresas e instituciones que han apostado por el complejo de la Salud. Asegura la empresa que es un "problema de éxito" pero la letra pequeña habla de una inexplicable planificación y de un conflicto real entre Sevillana-Endesa, el PTS y la Junta, en concreto la Agencia Idea, para afrontar el coste de la ampliación de energía. Según las primeras estimaciones, se necesita el doble de potencia y, si no se alcanza una solución urgente, habrá decenas de edificios que no podrán firmar el contrato de alta de suministro y empezar a funcionar. Al parecer, la solución técnica está sobre la mesa, pero no el dinero. Después de diez años es lógico que las necesidades hayan cambiado. Lo que no sería admisible es que haya empresas que no puedan levantar la persiana por las dificultades en la negociación. A todas las partes hay que exigir máxima agilidad y responsabilidad en este tema.

**Lo más leído en la web**

► [www.granadahoy.com](http://www.granadahoy.com)



**UGR**

El primer empleo: más precario y más tarde

**1**

Los estudiantes de la UGR que se licenciaron hace ahora cuatro años han visto marcados sus primeros pasos por la crisis. Esto ha provocado que la de Granada sea la universidad que más egresados manda al extranjero.



**Deportes**

350 senderistas se reúnen en Alhambra

**2**

Alhambra ha acogido el primer encuentro provincial de senderistas, que reunió a 350 participantes para recorrer los 9 kilómetros del sendero del Cañón de los Tajos del río Marchán.



**Granada**

El plan del alcalde sobre el AVE, en vía muerta

**3**

El Ministerio de Fomento sigue estudiando la propuesta del Ayuntamiento sobre la construcción de la estación del AVE en el Cerrillo de Maracena y no se ha pronunciado sobre su ejecución.

## GRANADA

# El PSOE acudirá a la UE para exigir que se ejecute el proyecto del AVE

● La Interparlamentaria de Andalucía pedirá que se agilice la inversión que permitiría unir la Costa del Sol con la Alhambra

L. Q. GRANADA

El PSOE de Granada comenzará una campaña de movilización ante la Unión Europea a través de la Interparlamentaria socialista de Andalucía para exigir la finalización del AVE a Granada pero cumpliendo el proyecto inicialmente aprobado.

La secretaria general de los socialistas granadinos, Teresa Jiménez, anunció ayer que su formación, con el respaldo de los diputados de Málaga y Granada y de la propia Interparlamentaria, presentará un escrito ante la UE y el Parlamento Europeo para reclamar la terminación del proyecto de AVE, que obtuvo financiación europea.

Los representantes socialistas en el Parlamento Europeo formularán además preguntas sobre el cambio de trazado y la paralización del proyecto que pretende el Ejecutivo español.

Otra de las medidas previstas es la de plantear una queja formal ante la UE. Será suscrita por los alcaldes socialistas de los municipios por los que discurre la línea ferroviaria, especialmente los que se encuentran entre Loja y Granada.

Teresa Jiménez expresó ayer su inquietud y preocupación por la decisión del Gobierno del PP y del Ministerio de Fomento de "devaluar" el proyecto del AVE a Granada, que podría conllevar la pérdida de los 600 millones de euros de financiación europea con que cuenta el proyecto en el Marco de Apoyo Comunitario 2007-2013.

"El Gobierno lleva 16 meses sin licitar ninguno de los tres tramos

**Teresa Jiménez**  
Secretaria general del PSOE



*"No aceptaremos ninguna rebaja ni devaluación del proyecto"*

pendientes de la Variante de Loja y su nueva estación y tiene sin decidir aún la integración del ferrocarril en la ciudad de Granada y el emplazamiento de la nueva estación", recordó la secretaria general de los socialistas granadinos.

Para el PSOE es imprescindible finalizar ya la línea de alta velocidad con las características previstas en el proyecto inicial, ancho internacional, doble vía y electrificada (igual que el AVE a Sevilla, Córdoba o Málaga), con la Variante de Loja, soterrado por la Chana y una nueva y moderna estación en la Avenida de Andaluces "digna" de Granada. "Cualquier otra decisión no tendrá el respaldo del PSOE", advir-

tió ayer la representante del PSOE. Jiménez explicó que sus medidas están respaldadas por el "sentir mayoritario de la inmensa mayoría de los granadinos", en referencia a los colectivos sociales, los colegios profesionales o los sindicatos. "No aceptaremos ninguna rebaja ni devaluación del proyecto, que deje a Granada en la tercera división ferroviaria, arrebatándole un AVE que está ya construido en un 80 por ciento del trazado", agregó Jiménez.

Los 16 meses de parón del AVE, junto con la paralización de otras infraestructuras como la A-7 y la Segunda Circunvalación, han supuesto además una "brutal" pérdida de inversión pública, a juicio de los socialistas, que se basan en los datos registrados.

En 2012 el Estado recaudó en Granada 798 millones de euros, pero el Gobierno del PP sólo licitó obras por valor de 61 millones, es decir, menos del 10% de lo recaudado. De la misma manera, subrayó Jiménez, que en los primeros tres meses del año, el Gobierno no ha licitado ni un solo euro en la provincia, pese a haber recaudado en el mismo periodo 164,5 millones.

"El AVE no es sólo un proyecto de máxima importancia provincial, sino que es una infraestructura estratégica para Andalucía, en tanto que vertebrata el territorio en una provincia y una región tan dependientes del turismo", declaró ayer Jiménez, que compareció en compañía del coordinador de la Interparlamentaria del PSOE de Andalucía y secretario general del PSOE de Málaga, Miguel Ángel Heredia. Éste insistió en la prioridad de que el AVE llegue a Granada porque es un proyecto estratégico para Granada y Málaga, que se podrían beneficiar de la conexión entre la Costa del Sol y la Alhambra y Sierra Nevada.



EL PSOE pedirá explicaciones a Ana Pastor en el Congreso.

## Los socialistas andaluces piden la comparecencia de la ministra

El PSOE solicitará esta semana en el Congreso la comparecencia de la ministra de Fomento, Ana Pastor, para exigirle que de una vez por todas finalice esta actuación en los plazos previstos. El coordinador de la Interparlamentaria del PSOE andaluz, Miguel Ángel Heredia, dijo ayer en Granada que el PP miente al afirmar que estamos en un momento difícil, "ya que sí hay dinero para otros territorios como Galicia, donde invierte nueve veces más que en Andalucía, en Castilla y León, cuatro veces más o en Murcia, el doble". Heredia declaró que

Granada es una de las provincias donde, desde que llegó el PP al Gobierno, más ha subido el paro y más ha bajado la cobertura por desempleo. De hecho, durante los tres primeros meses del año, el desempleo ha crecido en Granada en 2.790 personas, casi 1.000 parados al mes. Además, en este momento, el 43% de los parados granadinos (58.480 personas) no tiene cobertura por desempleo, según una respuesta oficial del Gobierno. Por eso reclama el socialista que se reactiven las inversiones, como motor de empleo en la provincia.

## El alcalde explicará hoy su propuesta de estación a los estudiantes de Ingeniería

R. G. GRANADA

Mientras que el Ministerio de Fomento continúa sin mostrar su decisión acerca de la última propuesta de ubicación de la estación del AVE, el alcalde de la capital, José Torres Hurtado, sigue dando las claves de su iniciativa a diferentes colectivos.

Esta tarde a las 19:30 horas la

Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos de la Universidad de Granada (UGR) acogerá la conferencia-coloquio *La Estación del AVE de Granada*, que contará con la participación del alcalde de Granada, José Torres Hurtado y del director técnico de Obras Ayuntamiento de Granada, Manuel Hurtado.

Un encuentro que estará moderado por la directora de la Escuela, Montserrat Zamorano Toro, y que también contará con la participación de la vicedecana de la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, Marta B. Zarzo Varela; y del profesor titular del Área de Ingeniería



José Torres Hurtado.

del Transporte de la Universidad de Granada, Juan de Oña.

Esta charla coloquio será una auténtica oportunidad para conocer de cerca más detalles sobre la última propuesta del Ayuntamiento de trasladar la estación del AVE, cuya construcción estaba prevista en Avenida de Andaluces, hasta la rotonda de Europa, situada en el Cerrillo de Maracena. Un nuevo enclave que todavía no ha recibido el visto bueno por parte del Ministerio de Fomento que todavía no se ha pronunciado al respecto.

# El PTS necesita duplicar su potencia eléctrica para dar servicio a los nuevos centros

● Sevillana y el Parque negocian la forma y el coste de instalar un transformador más ● Hay 10 edificios pendientes, entre ellos el hospital



FOTOANDALUCIA.COM

Las facultades y el hospital, entre los proyectos afectados.

S. Vallejo GRANADA

“Un problema de éxito”. Así califican desde Sevillana-Endesa la situación que se viven en el Parque Tecnológico de la Salud (PTS) de Granada, que necesita duplicar su potencia eléctrica para dar servicio a los nuevos centros. Sin esa ampliación, la decena de edificios que están en construcción y a la espera de abrir, no pueden firmar el contrato de alta de suministro, por lo que el problema formal necesita una solución urgente.

De hecho, las partes mantienen una negociación para intentar solucionar el problema pero no hay acuerdo todavía. Al parecer, la solución técnica está sobre la mesa pero lo que falta es saber quién asume los costes.

Según explicó ayer el delegado de Sevillana-Endesa en Granada, José Luis Pérez Mañas, en la actualidad “hay más solicitudes de potencia que la que se previó” en el inicio del proyecto porque “hace diez años se diseñó con menos necesidades”.

Ahora, cuando los centros han solicitado la potencia, han recibido la negativa de Endesa hasta que no se solucione el suministro general.

Desde el Parque Tecnológico de la Salud rehusaron ayer a hacer declaraciones en espera de que se

## El grupo socialista en la Diputación visita el Parque

El grupo socialista en la Diputación Provincial de Granada mostró ayer su interés por los planes previstos para mejorar los accesos al Parque Tecnológico de la Salud (PTS) ante la cercana apertura del nuevo Hospital Clínico y el centro comercial Nevada –que adelantó este periódico el domingo– tras una reunión mantenida ayer en la sede de la Fundación PTS. El portavoz adjunto del grupo socialista, José María Aponte, se refirió al “buen ritmo” de las obras de los nuevos centros que se levantan en el PTS y de las infraestructuras comunes, pero también hizo un llamamiento a que se preste atención a los accesos previstos en el Parque. “En el futuro inmediato miles de personas van a acceder al nuevo hospital del Parque y también al centro comercial Nevada y esa realidad tiene que tenerse en cuenta por las administraciones competentes, sobre todo por el Ministerio de Fomento del que depende la A-44, el punto clave de accesibilidad”, dijo Aponte.

alcance un acuerdo beneficioso para todos.

“Siempre hay soluciones técnicas, lo que falta es el acuerdo económico”, matizó Pérez Mañas. La cuestión es quién tiene que pagar el sobrecoste de la ampliación, que pasaría por colocar un tercer transformador en la central del Parque, si el promotor inicial (la agencia IDEA), el Parque o los nuevos peticionarios (las empresas dueñas de los edificios).

Según Sevillana-Endesa, ya se avisó de esta situación al Parque en 2008 y 2009 ante la previsión de crecimiento pero no ha habido negociación hasta ahora, que ya es urgente y requiere de un acuerdo a contrarreloj.

Porque la situación afecta a todos los edificios en construcción o en espera de apertura, en total diez, entre ellos el hospital, las facultades y las sedes de empresas como Neuron.

## 22

**Megavatios.** Es la potencia que tiene contratada ahora el Parque y que se necesita ampliar

La subestación del Parque da en la actualidad 22 megavatios de potencia al recinto biotecnológico y surte también al Comercial Nevada. Ahora hay dos transformadores y el espacio para un tercero está preparado.

La gestión de la electricidad se comenzó entre 2002 y 2003 en el ámbito de aprobación de los planes parciales pero en 2004 cambió el reglamento y obliga a duplicar la potencia contratada.

La obligación del pago del coste de la ampliación está en el tejado de la agencia IDEA, antiguo IFA, que es quien asumió la obligación de urbanización del Parque a cambio de quedarse con ciertas parcelas. Y fue quien pagó la subestación del Parque sobre la que ahora hay que intervenir. El acuerdo que se está negociando pasaría también, según ha podido saber este periódico, por pedir parte del pago a los propietarios de los centros.

Entre los centros que están pendientes de este acuerdo hay edificios públicos y privados. Los públicos son el Centro de Prevención de Riesgos Laborales, el Instituto Deporte y Salud, la Facultad de Medicina, la de Ciencias de la Salud, el centro de Servicios Generales de la UGR, el hospital y el edificio BioRegión. Los privados son Ibermutuamur, el Instituto de Flebología, Vircell, Neuron y Máster Diagnóstica.



actitudazul.com

## Actitud Azul

Quienes creen que las cosas pueden hacerse son quienes logran hacerlas. Y con ellos compartimos una misma actitud, la Actitud Azul, la actitud de hacer que las cosas sean posibles.



24 Selecciones, 80 partidos, todas las estrellas del basket mundial



luz · gas · personas

## GRANADA

# El 'catering' del colegio Martín Vivaldi asegura que cumple la norma de calidad

- Los padres del centro dicen que el servicio no es bueno
- Educación respalda a la empresa

S. V. GRANADA

La empresa Dujonka S.L., la encargada de suministrar el *catering* al comedor del colegio Elena Martín Vivaldi, quiso dejar claro ayer su rechazo a la denuncia pública de los padres de los alumnos del comedor sobre la mala calidad del servicio y defender su funcionamiento, que ha sido avalado por Educación.

Según la empresa, "el menú escolar servido en este comedor está totalmente regulado por la Sancyd, la Sociedad Andaluza de Nutrición Clínica y Dietética, que es el organismo que controla y aprueba los menús antes de ser implantados en el comedor". Estos menús cumplen, según aclaran, "con unos criterios muy estrictos en cuanto a su composición, valoración nutricional y variedad del mismo, teniendo que conseguir una puntuación específica para ser aprobados por el organismo".

Una de las quejas de los padres es que la carne que se sirve es sólo procesada -salchichas y hamburguesas-. A esto, la empresa dice que las carnes ofrecidas "deben cumplir con una serie de requisitos que estipula el protocolo nutricional de comedores públicos de Andalucía". Y añade que "en cuanto



Imagen de archivo de un comedor.

a productos de elaboración externa, y en este caso, hamburguesas y salchichas, son permitidas, siempre y cuando tengan un contenido en grasa inferior al 10%". Además, para su servicio, deben aportarse a la Sancyd las fichas técnicas de los mismos. Con todo, dicen que en el menú "se puede comprobar que se sirven otros tipos de carne como pollo o cerdo".

También dicen que en el menú incluyen "varios tipos de pescado y no solo panga", como denunciaban los padres. Dujonka asegura que se ha centrado en pescados "más limpios en espinas y que además tienen aceptación entre los usuarios del comedor". Además, dice que "la panga está totalmente permitida por las autoridades sanitarias", en respuesta a la información de los padres de que es un pescado con alto contenido en mercurio y bajo contenido

de proteico. "En cuanto al contenido en mercurio, hay que saber que la gran mayoría de los pescados contienen este tipo de sustancias, por la contaminación en mares y ríos, y precisamente la panga no es uno de los pescados más críticos en este aspecto". Con todo, matizan que lo introducen cuando la Sancyd "aprueba la introducción de dicho pescado en los menús" y dicen que la sociedad "ha elaborado un escrito informativo para las familias en el que se aclara este tema".

Sobre el pescado azul, que los padres dicen que se reduce a algo de atún en los macarrones, Dujonka asegura que "se están realizando apreciaciones personales basándose en percepciones visuales y sin conocer los contenidos y cantidades que componen los platos".

La empresa de *catering* responde también a la acusación de servir comida pasada de fecha. "Todas las comidas están elaboradas mediante el sistema de línea fría y envasadas en atmósfera protectora. Esto le otorga al alimento una caducidad de al menos diez días, ratificado mediante estudio de vida útil. Y todo ello cumpliendo con todos los requisitos legales sanitarios".

Además, dicen que las comidas servidas en este comedor "nunca son consumidas en una fecha superior a los 7 días desde su elaboración, tal y como especifica el pliego establecido por el ISE de Andalucía". "En ningún caso se suministra comida caducada al centro. Siempre se cumple la exigencia del pliego del concurso", matizan.

## EN BREVE

### 430.000 euros para reformar tres colegios de la provincia

**EDUCACIÓN.** La Consejería de Educación, a través del Ente Público Andaluz de Infraestructuras y Servicios Educativos, ejecutará en el marco del Plan OLA obras de reforma de los colegios Las Mimbres de Maracena, Arzobispo Moscoso de Vízcar y Ciudad de Baza de Baza, que beneficiarán a cerca de 1.300 niños. La actuación supondrá una inversión total de 433.192 euros y la creación de 35 empleos. / E. PRESS

### Ausbanc ofrece una charla sobre la cláusula suelo

**BANCA.** Ausbanc organiza en la tarde de hoy una asamblea informativa en el Centro de Recepción Turística de Granada (c/ Virgen Blanca nº 9) sobre la cláusula suelo. Según la asociación, se trata de un tema que afecta "a miles de granadinos". El concejal de Consumo, Jorge Saavedra, y el jefe de Servicio de Consumo del Ayuntamiento Javier Montero, abrirán la jornada, a partir de las seis de la tarde.

### Estudiantes de Medicina accederán a historias clínicas

**LOREM.** Acceder a la plataforma informática de la historia de salud digital para revisar historias clínicas, incluyendo pruebas complementarias, será posible a partir de ahora para los estudiantes de Medicina de la UGR gracias al convenio suscrito por el rector, Francisco González Lodeiro, y la directora-gerente de la Agencia Pública Hospital de Poniente, María García Cubillo.

## La ONCE, preocupada por el impacto de juego ilegal en Granada

E. Press GRANADA

La Organización Nacional de Ciegos Españoles (ONCE) trasladó a la Junta de Andalucía su "preocupación" por el impacto del juego ilegal en la provincia de Granada y le pidió que "siga intensificando" su estrategia de lucha contra las redes que operan en ese ámbito, como ocurre con la venta ilegal de cupones.

Así se puso de manifiesto en la reunión celebrada en la sede de la Junta entre el delegado territorial de la ONCE en Andalucía, Ceuta y Melilla, Patricio Cárceles, el director de la organización en Granada, Alberto Morillas, y la delegada del Gobierno andaluz en Granada, María José Sánchez.

Cárceles se refirió concretamente a las organizaciones que comercializan cupones sin las correspondientes autorizaciones administrativas, un hecho que, según recordó, constituye un ilícito penal previsto y castigado por la ley de Represión del Contrabando.

A su juicio, este tipo de operadores son "explotadores de los trabajadores", con especial incidencia en los colectivos más desfavorecidos, y "un fraude para todos porque generan dinero negro que no tributa ni cotiza a la Seguridad Social" aprovechándose de la reputación de la ONCE.

Por ello, la Organización Nacional de Ciegos Españoles solicitó a la Administración autonómica que refuerce la apertura de los expedientes administrativos y judiciales.



EL TIEMPO  
QUE LE  
DEDICAS  
AL ALCOHOL,  
SE LO QUITAS  
A TODO  
LO DEMÁS.



900 16 15 15

www.fad.es



# La UGR tiene que recurrir a fondos propios para no frenar la investigación

- La Universidad abona la primera anualidad de los proyectos del plan nacional de I+D+i a la espera de que el Ministerio de Economía aporte el dinero
- El presupuesto cae un 34%

E. Maldonado / A. Asensio

El Gobierno ha reducido a un 34% los fondos para investigar en la Universidad de Granada (UGR). La convocatoria correspondiente a 2012 y resuelta el 10 de enero de este año aprueba 5,7 millones de euros, frente a los 8,6 millones de 2011. Se trata de un descenso mayor que la media regional, que se sitúa en el 32,5%, y muy superior a la media nacional, con un descenso en la inversión estatal del 19,6%.

El Ministerio de Economía y Competitividad, del que ahora depende el plan nacional de I+D+i, respaldará 86 proyectos de investigación con cargo a la convocatoria de 2012. Realmente la cifra de iniciativas no ha caído mucho (-17,4%), ya que en 2011 fueron 104 los proyectos financiados por el Gobierno. Sin embargo, la financiación ha sufrido un retroceso sustancial de 2,9 millones de euros.

“Hay menos dinero destinado para I+D”, reconoce la vicerrectora de Política Científica e Investigación de la Universidad de Granada (UGR), María Dolores Suárez. Se presentan menos proyectos, y los que salen cuentan con menor financiación. Si la media que recibía cada una de las iniciativas en 2011 era de 83.257



Imagen de archivo de un laboratorio universitario.

## 86

Proyectos figuran en la resolución en el BOE, un 17,4% menos que el año 2011

euros, el pasado año la cuantía fue un 20,3% menor, hasta los 66.368 euros.

Pese a lo duro de estos datos, la Universidad de Granada ha apostado por mantener en lo posible la financiación de los proyectos del plan nacional. Así, Suárez afirma que para los trabajos que no cuentan con financiación de fondos Feder, la UGR ha adelantado el importe de la primera anualidad, y en el caso de los que tienen financiación desde Europa se ha abonado la mitad del dinero comprometido para el primer año.

Además, se ha conseguido una modificación sustancial en cuanto a las condiciones de lo publicado en enero en el BOE. En la resolución, se planteó que el pago de lo presupuestado para los proyectos sin financiación europea se hiciera en cuatro anualidades y la primera, además, era de una cuantía muy baja. Tras plantearse desde la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) y las sociedades científicas que el importe de ese primer año era insuficiente, el Ministerio decidió que las ayudas se pagaran en tres anualidades, como ocurre con aquellos proyectos que sí cuentan con fondos Feder.

Esta modificación en el sistema de pago permitirá comenzar los proyectos con más fondos que los previstos inicialmente –algunos de los trabajos tenían una financiación en su primer año de poco más de mil euros– cuando el Ministerio de Economía dé salida a la partida presupuestaria, algo que se prevé próximamente. Entonces se abonará a los investigadores la diferencia entre lo ya aportado por la UGR de sus fondos y lo que finalmente deben recibir después de suprimirse la cuarta anualidad.

Otro problema de la investigación universitaria en la Universidad de Granada procede de la Junta de Andalucía. La Administración regional adeuda parte de los fondos comprometi-

## La evolución de las proteínas, el mejor dotado

Por cuantía económica, de los 86 proyectos de la UGR financiados por el plan nacional I+D+i destaca el titulado Ingeniería y evolución de proteínas, desarrollado en la Facultad de Ciencias y que contará con un presupuesto de 427.050 euros. El 70% de esta investigación se financiará con fondos Feder. Se trata del segundo proyecto a nivel andaluz mejor dotado, sólo por detrás de los 468.000 euros con los que se ha dotado al proyecto de la Universidad de Sevilla titulado Sensibilidad al oxígeno y neurodegeneración. Sin embargo, ambos –los mejor dotados a nivel andaluz– están lejos del 1.388.790 del proyecto con mayor presupuesto, Productos y aplicaciones avanzadas de SMOS y futuras aplicaciones. A nivel nacional se destinan al plan 309,4 millones, un 19,6% menos que en 2011.

## 5,7

Millones se destinarán a estos proyectos, una cuantía que baja un 34% con respecto al año anterior

tidos con los planes de excelencia de 2011 y todavía no ha resuelto los proyectos presentados en la convocatoria del pasado año 2012.

En este sentido, la vicerrectora de Política Científica espera que la resolución de los proyectos de excelencia de 2012 “no tarde mucho”. De los de 2011, los motrices –que cuentan con la colaboración de empresas– sí cuentan con fondos y ya están en funcionamiento. Sin embargo, los de Promoción General del Conocimiento (PGC) están “pendientes de que llegue el dinero”, por lo que no están en vigor.

La Junta de Andalucía resolvió en marzo de 2012 la convocatoria de planes de excelencia correspondiente a 2011, con el mencionado retraso en el abono del dinero para los PGC. Los proyectos que se presentaron a la

convocatoria correspondiente al ejercicio de 2012 todavía están sin evaluar y la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo publicó el 29 de enero una resolución en la que suspende con carácter provisional la convocatoria de 2013 formalmente a causa de un “retraso en la implementación de determinadas aplicaciones informáticas en los desarrollos de los distintos módulos necesarios para la tramitación de las solicitudes”. María Dolores Suárez subraya esta decisión “nos satisfizo” ya que “nos preocupaba mucho que se abriera 2013 sin que se hubiera resuelto 2012”.

La situación generada por los recortes desde el Ministerio y la Junta de Andalucía ha generado inquietud en la UGR, sobre todo porque “muchos de estos proyectos conllevan la contratación de personal”. “La cuantía en la que los fondos se ha recortado “es importante por lo que repercute en los recursos humanos”, subraya la vicerrectora. En este sentido, Suárez lanza una reflexión: “si la recuperación tiene que venir de la investigación y el conocimiento tendrían que potenciarse”.

## GRANADA



Jabalíes en el camión.

GRANADA HOY

# La Guardia Civil intercepta un cargamento ilegal de 16 jabalíes y tres cabras montesas

Efe GRANADA

La Guardia Civil ha encontrado un cargamento ilegal de dieciséis jabalíes y tres cabras montesas en una finca del término municipal de La Puebla de Don Fadrique.

Los jabalíes carecían de documentación que los amparase, como una guía sanitaria o al menos un informe veterinario que asegurase que dichos animales estaban sanos en el caso de que fuesen destinados para el consumo

humano. Tras el descubrimiento del cargamento ilegal, la Guardia Civil comprobó además que los animales procedían de una finca cercana en donde habían sido apresados de forma ilegal, utilizando para ello un 'capturadero',

una especie de jaula que comunicaba con un cercado en el que los animales entran buscando comida y ya no pueden salir.

Aunque los jabalíes son piezas de caza y por tanto su captura debidamente autorizada es posible, el propietario de la finca no tenía autorización ni para cazarlos ni para capturarlos vivos en este momento.

La Guardia Civil también descubrió un segundo 'capturadero' ilegal para cabras montesas, en el que ya habían apresado a tres ejemplares, que están protegidos por la ley.

La actuación comenzó cuando una patrulla interceptó un camión circulando por el camino que une la ermita de las Santas con la carretera A-9100, en el término municipal de La Puebla de Don Fadrique. Al inspeccionar la carga, los agentes descubrieron que eran jabalíes, tanto machos, como hembras y jabatos, y que eran transportados amontonados, golpeándose unos contra otros y contra las paredes de la caja del camión, ya que no viajaban en compartimentos individuales como sería preceptivo.

El propietario de la finca y el camionero han sido denunciados ante las autoridades de la Delegación Territorial de la Consejería de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente de la Junta.

## El SAT denuncia a la UGR por el traslado "ilegal" del personal de limpieza

Europa Press GRANADA

El Sindicato Andaluz de Trabajadores (SAT) ha presentado una denuncia contra la Universidad de Granada ante la Inspección de Trabajo por el supuesto "traslado ilegal e injustificado" de personal de limpieza desde sus centros en Granada a otros de nueva creación. El SAT acusa en un comunicado a la UGR de haber "incumplido su obligación" de consultar con el comité de empresa y de informar a sus trabajadoras afectadas sobre los cambios en las condiciones laborales. De hecho, el sindicato estudia iniciar movilizaciones para "forzar" a la Gerencia de la UGR a paralizar este proyecto. Según mantiene el SAT, en el Aulario de Derecho la reducción será de siete a tres trabajadoras; en la Facultad Ciencias de la Salud de diez a seis; en Derecho de ocho a cinco; en Filosofía y Letras de 17 a once y en Medicina de 20 a 15.

**JORNADA TÉCNICA**

**LA APLICACIÓN DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS A LA EMPRESA COMO HERRAMIENTA PARA CREAR OPORTUNIDADES DE NEGOCIO**

Granada, 24 de abril de 2013

ORGANIZA: GRUPO JOLY PATROCINA: movistar

### PROGRAMA

09.45 horas: Recepción y acreditación

10.00-10.30 horas: Bienvenida

D. José Torres, Alcalde de Granada  
Dña. María Jesús Almazor, Directora Territorio Sur en Telefónica España  
D. Tomás Valiente, Director General de Grupo Joly

10.30-11.00 horas: Ponencia de apertura

"Soluciones tecnológicas aplicadas a las PYMES"

Ponente: D. Rafael Basarte, Director de Negocio Territorial de Telefónica España

11.00-11.30 horas: Pausa-Café

11.30-12.30 horas: Mesa redonda

"El futuro de la innovación en el sector de las PYMES"

Dña. María Merinda Sádaba, Diputada Delegada de Empleo y Desarrollo Provincial de la Diputación de Granada  
D. Luis Aribayos, Secretario General de la Confederación de Empresarios de Granada  
D. Luis Castillo, Director de Tecnología y Cofundador de IActive  
D. José Luis Verdegay, Catedrático de Ciencia de la Computación e Inteligencia Artificial y Delegado del Rector de la Universidad de Granada para las Tecnologías de la Información y Comunicación  
D. Juan de Dios Bonillo, Técnico de Innovación de la Cámara de Comercio de Granada

Moderador: Dña. Magdalena Trillo, Directora de Granada Hoy

12.30-13.30 horas: Mesa redonda

"La importancia de las TIC en el desarrollo de las PYMES"

Ponentes:  
Representación ámbito empresarial Granada

13.30 horas: Clausura

D. José Antonio Aparicio, Delegado Provincial de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía  
D. José Joaquín Guirado, Gerente de Empresas Territorio Sur de Telefónica España  
Dña. Magdalena Trillo, Directora de Granada Hoy

14.00 horas: Cóctel

Información:  
902 306 095  
jornadatecnica@grujoly.com

GRUPO JOLY

Dirección:  
Hotel M.A. Nazaries  
Granada



## VIVIR EN GRANADA

EL DÍA  
POR  
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:  
[cultura@granadahoy.com](mailto:cultura@granadahoy.com)

Proyección de la  
película *Psicosis*

La película *Psicosis* (1960), de Alfred Hitchcock, podrá verse hoy dentro del ciclo Cine y Medicina propuesto

► A las 18.00 horas en el Aula Magna de Medicina.

Conferencia de  
Augusto Pérez Alberti

*Los paisajes costeros del mundo*, charla de Augusto Pérez Alberti, a las 19.30 horas, dentro del ciclo El paisaje desde la Geografía

► Salón de Caballeros XXIV del Palacio de La Madraza.

## CONVOCATORIAS

## GRANADA

## EXPOSICIONES

## 'Música en la Amazonia Boliviana'

HASTA EL 28 DE ABRIL

La exposición fotográfica 'Música en la Amazonia Boliviana' de Nahyane Bakkali, llega a Granada en una gira por Andalucía que ha sido organizada por Canal Sur con la colaboración de la Oficina de Cooperación al Desarrollo de la Universidad de Sevilla. La muestra se compone de 22 fotografías, seleccionadas entre 9.000, que retratan momentos concretos del proyecto Desarrollo Social a través de la Música. Se puede visitar de 11:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas de lunes a viernes, así como los sábados, domingos y festivos de 11:00 a 14:00 horas.

## 'Viaje al interior del cerebro'

HASTA EL 1 DE SEPTIEMBRE

*Cerebro. Viaje al interior* es una exposición que invita a descubrir cómo funciona este órgano que controla nuestros procesos inconscientes, la mayoría de los movimientos voluntarios, la memoria, la actividad intelectual, la consciencia, los sentidos, los pensamientos y el lenguaje. Presenta las diversas áreas y funciones del cerebro y aprenderemos cómo procesa idiomas, organiza el mundo visual y almacena los recuerdos.

Pablo Palazuelo.  
Inédito. La colección del artista

HASTA EL 30 DE JUNIO

La exposición *Pablo Palazuelo. Inédito* ofrece al espectador la posibilidad de adentrarse en la obra de uno de los más destacados pintores y escultores de la segunda mitad del siglo XX en España. Nacido en 1915, su formación inicial estuvo dirigida hacia la arquitectura aunque la Guerra Civil le impidió completar sus estudios en este campo, acercándose a partir de entonces a la pintura con un lenguaje decididamente abstracto, heredero inicialmente de la Bauhaus de Kandinsky y Paul Klee. Sala de Exposiciones Temporales. Centro Cultural CajaGRANADA Memoria de Andalucía. Acceso libre. Martes y miércoles de 12:00 a 14 horas. Jueves a sábado de 12:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas. Domingos y festivos de 11:00 a 15:00 horas. Lunes cerrado.

## 'Las últimas rosas'

HASTA EL 30 DE ABRIL

La Galería de arte Cartel (Calle Pedro Antonio de Alarcón, nº 15) presenta *Las últimas Rosas* de Pedro Garcíarias, inspirada en un poema del mismo título de la poetisa cubana, Premio Cervantes, Dulce M<sup>o</sup> Loynaz. Textos de poetas contemporáneos acompañarán las pinturas: Eliot, Rilke, Celan, Juan Ramón Jiménez, el poeta belga Guido Gezelle, Brines, y los granadinos Acuyo, Carvajal, y Soriano. Los cubanos Lezama, Loynaz y Martí cierran este canon de poetas entre las rosas.

## Exposición 'Naturaleza sublimada'

HASTA EL 11 DE MAYO

La muestra de la gaditana Soledad Flores, *Naturaleza Sublimada* puede visitarse en la Galería de Servicios Centrales de Caja Rural de Granada.

Mística y verdad.  
Barroco español en la Colección Granados

HASTA EL 19 DE MAYO

La exposición mística y verdad ofrece al visitante la posibilidad de adentrarse en uno de los momentos cumbres de las artes plásticas en España, el barroco del siglo XVII, época de aparición de nuevos modelos iconográficos que aúnan lo trascendente de la divinidad con la realidad más inmediata, acercando y humanizando a santos, ascetas y místicos. Centro de Exposiciones Caja-Granada de Puerta Real. Horario: De martes a viernes de 19.00 a 21.00 horas. Sábados, domingos y festivos de 12.00 a 14.00 y de 19.00 a 21.00 horas. Lunes cerrado.

## El bosque. Mucho más que madera.

HASTA EL 28 DE ABRIL

Los bosques son los ecosistemas terrestres con mayor diversidad del mundo, conservan el patrimonio genético de miles de millones de años de evolución, regulan la humedad y la temperatura y son un gran recurso para el ser humano. Pero, ¿cómo "funcionan" los bosques? A esta pregunta pretende dar respuesta la exposición *El bosque. Mucho más que madera* de la Obra Social La Caixa. Paseo del Violón. De lunes a viernes de 9.30 a 14.00 y de 17.30 a 21.00 horas. Sábados, domingos y festivos de 11.00 a 14.00 y de 17.30 a 21.00 horas.

## LA RECOMENDACIÓN



## Concierto de la Banda Sinfónica de Ogíjares

La Banda Sinfónica Municipal de Ogíjares, dirigida por Luis Castelló Rizo, ofrece un concierto en el que interpretará obras de Antonio Vivaldi, Leopold Mozart, José Faus y Maurice Ravel. Organizado por la cátedra Manuel de Falla, del Centro de Cultura Contemporánea, Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Deporte de la UGR, este concierto forma parte del ciclo Primavera sinfónica en el Crucero y se suma a los Actos Conmemorativos del V Centenario del Hospital Real, 30 años sede Rectorado de la Universidad de Granada.

► Hoy a las 20:00 horas, en el Crucero bajo del Hospital Real.

## ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA [lvichera@grupojoly.com](mailto:lvichera@grupojoly.com)

## Crema de mejillones y apio

## Para cuatro personas:

Un kilo de mejillones • 3 yemas de huevo • 4 cebolletas • unos tallos de apio con sus hojas • la parte blanca de un puerro • una zanahoria • un vaso de vino blanco seco • un vasito de nata líquida • unas ramitas de tomillo fresco • unas hebras de azafrán • una hoja de laurel • sal y unos granos de pimienta negra • una cucharada de mantequilla • aceite de oliva

► En una cazuela grande pochamos dos cebolletas y la parte blanca del puerro muy picados. Mientras, limpiar cuidadosa-

mente los mejillones bajo el grifo, los enjuagamos y se escurren bien.

► Cuando el sofrito esté bien pochado, incorporar los tallos de apio limpios de hebras, cortados en trozos. Damos unas vueltas y añadir los mejillones, algunas ramitas de tomillo, la hoja de laurel y unos granos de pimienta. Rehogar todo junto unos minutos y añadir luego el vino y medio litro de agua. Tapar la cazuela y cocer hasta que los mejillones se abran.

► Luego, apartamos del fuego, dejamos que se enfríen, retirar las conchas y colar el caldo. En otra cazuela, calentar la mantequilla y rehogamos las otras dos

cebolletas y la zanahoria, todo muy picado. Incorporar las hebras de azafrán y bañamos con el caldo de los mejillones y algo más de agua si fuera necesario. Mover bien, tapar y dejar cocer a fuego suave durante media hora.

► Cuando esté hecha, trituramos y pasamos por el chino. Mezclar la nata con las yemas y añadir al caldo poco a poco. Arrimar de nuevo al fuego, muy suave, sin dejar de mover.

► Una vez que espese, incorporamos los mejillones y el resto del tomillo desmenuzado, rectificar de sal, añadir una pizca de pimienta molida y servir enseguida.



Cocina en la blogosfera [blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy)

## Proyección de 'After Icarus' y 'Probablemente olvidados'

Las obras *Probablemente Olvidados* (2012) y *After Icarus* (2013) seleccionadas en la XVII Festival inCINeración y podrán verse hoy

► Fundación Euroárabe de Altos Estudios. A las 20:00 horas.



## 'Baladas en tres tiempos', música y poesía de Guillen

Recital poético con poemas de Rafael Guillen con acompañamiento musical del contrabajo, Xavier Astor, 'Baladas en tres tiempos'

► A las 20.00 horas en la Casa Molino Ángel Ganivet.

### LA LUPA



El trabajo describe cómo reaccionan los primates con sus parásitos.

GRANADA HOY

# Los animales pueden ayudar a prevenir **pandemias**

● Identifican qué especies pueden transmitir más enfermedades al hombre usando herramientas matemáticas

Europa Press GRANADA

Científicos españoles y estadounidenses han logrado identificar cuáles son las especies animales que más enfermedades pueden transmitir a los humanos utilizando herramientas matemáticas similares a las que se emplean en el estudio de redes sociales como Facebook o Twitter.

Su trabajo, que se publica esta semana en el último número de la revista *PNAS*, ha descrito cómo reaccionan los primates con sus parásitos, que transmiten al hombre enfermedades como la malaria, la fiebre amarilla o el sida, y podría ser un importante hallazgo para predecir qué especies animales tienen más probabilidad de ser el origen de futuras pandemias.

José María Gómez, profesor del Departamento de Ecología de la

Universidad de Granada (UGR), es el autor principal de esta investigación, en la que también participan Charles L. Nunn, de la Universidad de Cambridge (Massachusetts, Estados Unidos), y Miguel Verdú, del Centro de Investigaciones sobre Desertificación de Valencia (CSIC). Su trabajo propone un criterio de identificación de agentes transmisores de enfermedades, basado en métricas de redes complejas similares a las usadas para estudiar las redes sociales. Como explicó Gómez, "la

El estudio propone un criterio sencillo para detectar potenciales agentes zoonóticos

mayoría de las enfermedades emergentes en humanos son zoonóticas, es decir, son transmitidas al ser humano por los animales. Poder identificar con suficiente antelación aquellas especies animales con alto riesgo de convertirse en potentes transmisores de enfermedades emergentes es vital para el desarrollo de campañas de control y vigilancia de dichas enfermedades".

Este estudio propone un criterio sencillo para detectar potenciales agentes zoonóticos transmisores de enfermedades emergentes a humanos: la centralidad de dichos agentes en las redes de interacciones que mantienen con sus parásitos. "La única información necesaria para construir dichas redes es la diversidad y tipo de parásitos alojados en cada hospedador, una información que está ya disponible para muchos organismos zoonóticos. Por este motivo, pensamos que nuestra aproximación será útil para el desarrollo de planes de vigilancia temprana de las enfermedades emergentes en humanos".

**ÚLTIMOS DÍAS**  
solo hasta el 30 de abril

**Imposible no comprar**  
Date prisa, ¡las mejores viviendas se agotan!

Hasta un **40%** sobre los precios ya rechazados\*

solvia.es 96 091 50 50  
Oficinas del grupo Banco Sabadell

**Solvía** <sup>ES</sup>  
Inmobiliaria

\* Descuento del 15% si la financiación concedida es superior al 80%, 20% si la financiación concedida es de hasta el 80% y 40% si la financiación concedida es de hasta el 50% en los activos inmobiliarios indicados con el icono del 40% en la web de solvia.es. Descuento del 10% si la financiación concedida es superior al 80%, 20% si la financiación concedida es de hasta el 80% y 25% si la financiación concedida es de hasta el 50% en los activos inmobiliarios indicados con el icono del 25% en la web de solvia.es. Oferta válida hasta el 30 de abril de 2013 exclusivamente en los activos publicados y no vendidos o reservados en solvia.es. No acumulable con otras ofertas. Consultar bases completas en solvia.es.

### 'Títeres. 30 años de Etcétera'

PARQUE DE LAS CIENCIAS

El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición *Títeres. 30 años de Etcétera* en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal' en los años veinte.

### 'Un paseo por el sur'

HASTA 26 DE ABRIL

El Centro de Programación Cultural Carlos Cano de la Zubia acoge hasta el próximo 26 de abril la muestra *Un paseo por el sur*, del pintor onubense Juan Manuel Remesal. La Exposición hace referencia en óleos a las diferentes culturas que han pasado por las ocho capitales de Andalucía desde el año 755 hasta 1929 e incluye imágenes de monumentos destacados como la Alcazaba de Málaga, la Alhambra de Granada, Monumento a las Fe descubridora de Huelva, los Alcázares de Sevilla o la Mezquita de Córdoba. La muestra ha pasado ya por diversas capitales y municipios andaluces. La muestra, que puede visitarse en la Sala de Exposiciones del Centro de Programación Cultural del Centro Carlos Cano de la localidad de La Zubia, tiene un horario de visita de 16.00 a 21.00 horas todos los días.

### 'Smile please!'

HASTA EL 28 DE ABRIL

La Sala Zaida de Caja Rural acoge hasta el próximo 28 de abril la exposición *Smile, please!*

se!, una selección de obras de humor gráfico del dibujante granadino Andrés Soria Moreno, tristemente desaparecido en junio del año pasado. *Smile, please!*, se centra en los chistes "sin palabras" que Andrés dibujó en sus últimos años, procedentes en su mayoría de trabajos para la agencia inglesa Cartoon Stock, una colección de obras prácticamente inéditas y desconocidas en nuestro país. El grueso de la exposición se desarrolla en aproximadamente 40 paneles con reproducciones a gran formato de algunos de estas viñetas. Son trabajos de una gran unidad estilística, que permiten desarrollar un concepto expositivo claro y unitario, en el que la voz única y personalísima de su autor puede hacerse plenamente reconocible para el público: un humor limpio, luminoso, inteligente y certero, que abarca temas universales y de plena vigencia. La muestra se completa con pequeñas instalaciones ubicadas en las vitrinas de la sala en la que se reproducirán objetos inspirados directamente en los dibujos e ideas gráficas de Andrés Soria, acompañados de una pequeña muestra de originales y publicaciones del autor. Puede visitarse de lunes a viernes en horario de tarde y sábados y domingos mañana y tarde.

### 'África a bolígrafo'

INAUGURA EL 30 DE ABRIL

A LAS 20:00 HORAS

Muestra solidaria sobre la realidad africana a través de sus rostros más amables, captados por Javier Jiménez Sánchez-Dalp, quién utilizando el bolígrafo nos hace llegar su percepción de los pueblos y las gentes de un continente tan amado como desconocido. En el Archivo-Museo San Juan de Dios "Casa de los Pisa".

ble de la caseta, Luis Cotarelo, cita *Las voces que no callaron*, del cantaor granadino Juan Pinilla, y el libro-disco de Lucía Socam con textos de Juan José Téllez. También está *A Rafael Alberti, en memoria compartida*, que cuenta con textos, entre otros, de Silvio Rodríguez y Javier Egea, un libro de finales de 2012 que se vende en una caseta que sería del gusto del poeta gaditano, que tiene como vecino *La crisis del capitalismo* de Karl Marx. Pero la portada que más destaca en Atrapasueños es la de *Sexual Herria*, de la autora vasca Itziar Ziga, una "periodista inadaptada, feminista hereje, diamante en bruto y vedete de extra radio dispuesta a reputificar el País Vasco", según se describe en la contraportada.

En esta línea se posiciona la vecina librería Bakakai, con títulos tan gráficos como *Hasta la coroni-*

Los libros de autoayuda pierden presencia frente a los ensayos sobre la actualidad del país

lla. *Autopsia de los Borbones*, de Iñaki Errazkin. Entre los más vendidos está el clásico *Cómo funciona el mundo*, de Chomsky, o *Anarquismo social o anarquismo personal*, de Murray Bookchin, del que sólo quedan dos ejemplares de los veinte con los que la librería comenzó la feria.

También hay casetas envueltas en el misterio como una que vende un solo libro, *La clave del momento*, una obra firmada con unas iniciales en una caseta negra, con la portada de los libros en negro, dependiente vestido de negro y unos pétalos rojos de rosa diseminados por el stand.

La granadina Almed exhibe títulos de postín como *Los protocolos de los sabios de Sodoma y otros ensayos*, de Tariq Ali, junto a títulos a los que ya les falta un último capítulo como *El caso Malaya. Los elefantes asolaron Marbella*, de Miguel Ángel Ordóñez.



PEPE VILLOSLADA

### Lectura continuada de Bonald

El Centro Andaluz de las Letras organizó una lectura continuada de textos de José Manuel Caballero Bonald. Autor del Año de Andalucía y Premio Cervantes, en el Museo Casa de los Tiros. La delegada de Cultura, Ana Gámez, presidió el acto.



PEPE VILLOSLADA

### El catálogo de la UGR

La Universidad organizó por la mañana una liberación masiva de libros en las Bibliotecas de la UGR y, ya por la tarde, en el Palacio de la Madraza, se presentó el Catálogo 2013 de la Editorial Universidad de Granada y el libro 'José Heredia Maya, Obras completas'.



PEPE VILLOSLADA

### Las andaluzas de la historia

El edificio Zaida de la Caja Rural acogió la presentación de 'Andaluzas en la historia', un trabajo de investigación coordinado por María Dolores Ramos. El acto contó con la participación de Mercedes de Pablos Candón.



PEPE VILLOSLADA

### Los 'Rasguños' de Nieves Chillón

La autora granadina Nieves Chillón firmó ejemplares de 'Rasguños', la obra premiada en el I Premio de Poesía Jorge Manrique y Vinos de Uclés en el que la autora de Orce muestra una vez las claves que le dan una voz personal en el mundo de la poesía.



PEPE VILLOSLADA

### 'Lluvia de sangre' en la feria

Roberto Villegas presentó ayer 'Lluvia de sangre' en la caseta de Atrapasueños. "Se sentiría más seguro si se encuentra en su hogar y el horror queda fuera. Pero pertenecer al paisaje del horror no le gustaba ni medio pelo", escribe en el inicio del libro.

#### AGENDA SELECCIONADA

##### Juan Pinilla

18 horas: 'Las voces que no callaron', de Juan Pinilla. Lugar: Edificio Zaida.

##### Historia

18:30 horas: 'Biografía del 1900' de la colección Biblioteca de Granada. Melchor Almagro San Martín. Presenta: Andrés Soria y Amelina Correa Ramón. Lugar: Tienda oficial de la UGR (antigua Bóveda).

##### Bookcrossing

19 horas: 'Andalucía en la Historia: los tres reinos de Granada', coordinado por Francisco Vidal. Intervienen: Mercedes de Pablos Candón, María José Sánchez Rubio, Francisco Vidal Castro. Lugar: Edificio Zaida de la Fundación Caja Rural.



##### Santiago Roncagliolo

20 horas: 'Óscar y las mujeres'. Santiago Roncagliolo. Presenta: Magdalena Trillo. Lugar: Asociación de la Prensa de Granada Firma a las 21 horas en la Caseta de Firmas.

##### La Tertulia

22 horas: Trasnocche literario Lectura colectiva y comentada de 'La Rayuela', de Julio Cortázar. Lugar: Bar La Tertulia-

## ACTUAL

# Los intelectuales se unen ante la crisis social en 'Humanismo solidario'

● Luis García Montero y Rafael Guillén firman un manifiesto que busca la fraternidad

R. Castro GRANADA

Ante la coyuntura actual de "crisis de valores, de expansión del individualismo más atroz y de una cultura sin salida, que corre el riesgo de perder grandes conquistas históricas", un grupo de creadores y escritores se han planteado la necesidad de responder a tal situación utilizando la palabra como instrumento. Desde esta postura rotunda de

compromiso surge Humanismo solidario, un movimiento crítico y creador de resistencia, alternativo, que toma conciencia de la actual crisis social y que tiene entre sus promotores a siete escritores y críticos andaluces: Francisco Morales Lomas, Remedios Sánchez, Manuel Gahete, José Sarria, Alberto Torés, Francisco Huelva y José Antonio Santano.

Al manifiesto, elaborado por los fundadores, se han unido ya más de 200 intelectuales y artistas de diversas nacionalidades, como Antonio Gala (España), Antonio Hernández (España), Claribel Alegría (Nicaragua), Federico Díaz-Granados (Colombia), Bernard Sesé (Francia), Luis Landero (España), Marina Bianchi (Italia), Mohamed Néjib ben Jemia (Túnez), Andrés Alcántara (España), Salvador Mo-

reno Peralta (España) o los granadinos Rafael Guillén y Luis García Montero.

Todos ellos manifiestan "la necesidad de un replanteamiento esperanzado y firme del hecho literario y artístico creando resortes para una nueva educación de la subjetividad, una nueva educación sentimental que ponga como epicentro al ser humano", según explican en el manifiesto.

Humanismo solidario está integrado por personas libres que, desde la heterodoxia estética, asumen la palabra como deber social, "conscientes de que solo el compromiso ético, ajeno a toda ideología o creencia, puede iluminar este oscuro sendero del pensamiento débil, impulsados por el principio irrenunciable de la fraternidad sin fronteras".

De esta manera, Humanismo solidario es una reivindicación del compromiso con la palabra y con la vida. "Un compromiso que incluye siempre a los otros que, lejos de toda instrumentalización o militancia, implica vinculación y resistencia", continúa el manifiesto en el que se propugna "el destierro del pensamiento único en cualquiera de sus manifestaciones, fundamentando sus principios rectores y su obra individual y colectiva sobre los términos morales que emanan de la idea irrenunciable de la fraternidad universal como eje vertebrador, en contra de la fragmentación (individualismo, autonomía, nacionalismo, aislamiento, etc.) y del dogmatismo (totalitarismo, intolerancia, fanatismo, etc.) imperante en la actualidad".

## CajaGranada mantiene su apuesta por los galardones literarios Jaén

Efe JAÉN

La Obra Social de CajaGranada convoca un año más los Premios Literarios Jaén aunque, debido a la crisis, reducen su cuantía de 54.000 a 36.000 euros.

El vicepresidente de CajaGranada, Luis González, explicó ayer que la XXIX edición de estos premios se adapta "a las actuales circunstancias en que nos encontramos, con el fin de mantener vivos y seguir dando continuidad a unos galardones imprescindibles en el ámbito cultural tanto nacional como internacional, muy prestigiosos y consolidados en el mundo literario de habla hispana". Como en ediciones anteriores, las bases públicas del certamen establecen que podrán participar escritores de cualquier nacionalidad, siempre que las obras estén escritas en castellano, sean originales e inéditas y no hayan sido premiadas en ningún otro concurso en el momento del fallo.

El plazo para la recepción de los trabajos estará abierto hasta las 15.00 horas del próximo 15 de junio de 2013. Los premios van desde los 16.000 euros en la modalidad de novela, que antes estaba dotada con 24.000, hasta los 10.000 en la de poesía y narrativa juvenil, que antes era de 15.000. Como novedad, este año se confía la edición del Premio de Novela a una editorial netamente andaluza como es Almuzara.



Un momento del documental.

## Los alumnos de Aspace muestran su plena capacidad artística

El Teatro José Tamayo acoge esta mañana el estreno del documental 'El sombrero de tres picos'

Redacción GRANADA

El documental *El sombrero de tres picos: expresiones ante la adversidad* se estrena esta mañana al teatro José Tamayo de La Chana para mostrar el resultado de los talleres de música, arte y literatura para per-

sonas con discapacidad que en 2011 pusieron en marcha la Obra Social CajaGranada, el Ayuntamiento de Granada, la Fundación Archivo Manuel de Falla, el Auditorio Manuel de Falla, Aspace y el Festival de Música y Danza.

La actividad se estructuró en talleres artísticos que tomaron el nombre de tres figuras centrales de la Granada de los años veinte: Manuel de Falla, Federico García Lorca y Hermenegildo Lanz. En concreto, se utilizó la música, el arte y la poesía con la finalidad

de implicar a personas que posean algún tipo de discapacidad, favoreciendo su desarrollo personal y su inclusión social.

El subtítulo, *Expresiones ante la adversidad*, hace referencia a la especial característica de los alumnos, integrantes de la Asociación Aspace, cuya presidenta, Encarnación Navas, destaca que, a través de estos talleres, los alumnos han podido dar rienda suelta a su capacidad creativa, habiéndoles servido para romper con su rutina diaria en un ejercicio positivo y motivador".

## La UGR premia una novela sobre el terror a una asignatura

Redacción GRANADA

El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, preside hoy en el Hospital Real el acto de entrega de los premios del II Certamen Literario de la Biblioteca Universitaria de Granada y la presentación del volumen con los relatos premiados que publica la Editorial de la Universidad de Granada. Se entregará el primer premio, dotado con mil euros, a Enrique Trenado Pardo, estudiante de Derecho, por su obra *Derecho Civil Dos (terror académico)*, que intervendrá en el acto en representación de los premiados.

Asimismo se entregarán los accésits a las obras: *Georgina escritora*, de Ana Morillas Palacios, estudiante de Máster de Estudios literarios y teatrales; *Carta de una estudiante desconocida*, de Juana Magdalena Olmedo Cardenete, estudiante de Teoría de la Literatura y Literatura Comparada; *Cadáver exquisito*, de Silvia Bellón Sánchez, estudiante de

La Biblioteca entrega hoy sus distinciones literarias en el Hospital Real

Máster Erasmus Mundus en Estudios de las Mujeres y de Género; y *Bolígrafos anónimos, sueños sin tinta*, de David Cortés García, estudiante de Filología Hispánica, todos ellos de la Universidad de Granada. Los cinco relatos premiados se recogen en un volumen que publica la Editorial de la Universidad de Granada. La dotación del primer premio ha sido aportada por la editorial Springer.

Este certamen lo convoca anualmente la Biblioteca Universitaria de Granada en colaboración con la Editorial Universidad de Granada y la Editorial Springer. El jurado estuvo compuesto por Antonio Sánchez Trigueros, Julia Olivares Barrero, Amelina Correa Ramón, Rocío Raya Prida y María Isabel Cabrera García.

Además, el acto contará con la participación de M<sup>a</sup> Dolores Suárez Ortega, vicerrectora de Política Científica e Investigación; María Isabel Cabrera García, directora de la Editorial Universidad de Granada; y Rosa Gustems, representante de la Editorial Springer.